
 

 

PROTOKOLL  
 

zur Sitzung des Arbeitskreises Tourismus in der  
Flusslandschaft Eider-Treene-Sorge 

am 14.12.2017 

Gebietsgemeinschaft Grünes Binnenland, Tarp 

 

Teilnehmende: siehe Liste im Anhang 

Protokoll:   Yannek Drees 

Anlage: Präsentationsfolien, Teilnehmerliste 

Beginn:  15:00 Uhr 

Ende: 17:00 Uhr 

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Begrüßung  

TOP 2 Bericht vom Schleswig-Holsteinischen Tourismustag  

TOP 3 Jahresrückblick 

TOP 4 Blitzlicht – was ist los in der Region?  

TOP 5 Veranstaltungen, Ausblick, Sonstiges 
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TOP 1 Begrüßung  

Marianne Budach und Yannek Drees begrüßen die Anwesenden.  

TOP 2 Bericht vom Schleswig-Holsteinischen Tourismustag  

Marianne Budach berichtet über den Tourismustag Schleswig-Holstein. Das Kooperationsprojekt 

„Eingecheckt und aufgedeckt“ wurde mit dem 2. Platz beim ADAC-Tourismuspreis Schleswig-Holstein 

prämiert. Nach dem Gewinn des 1. Platzes 2015 steht die LTO Eider-Treene-Sorge/Grünes Binnenland 

damit erneut auf dem Siegertreppchen. Auch beim Deutschen Tourismuspreis wurde das Projekt 

nominiert: Es landete auf dem 5. Platz und wird damit in der Broschüre „Report Innovation“ vorgestellt. 

Den Jurys gefiel vor allem der kooperative Ansatz und die Stärkung regionaler Wirtschaftskreisläufe 

durch die Verbindung von Landwirtschaft und Tourismus. Der 2. Platz beim Tourismuspreis beinhaltet 

unter anderem ein Marketingbudget von 5.000 Euro bei MACH 3, ein Marketingbudget bei der TA.SH.  

 
TOP 3         Jahresrückblick 

Marianne Budach und Yannek Drees berichten über die Arbeit der zurückliegenden Monate. Auf Gut 

Apeldör fand am 26. September der Infotag „E-Mobilität und Tourismus“ statt, der gemeinsam mit 

Dithmarschen Tourismus, der WTSH und dem Tourismuscluster organisiert wurde. Mehr als 60 Gäste 

zeigten großes Interesse am Thema. 

Das Projekt „EMONO“ wurde durch die Vorstände der AktivRegionen Eider-Treene-Sorge, Südliches 

Nordfriesland und Mitte des Nordens positiv beschlossen, es steht noch die Bewilligung durch das LLUR 

aus. Im Anschluss an diese soll die Akquise von Kooperationspartnern aufgenommen werden. Gesucht 

werden einerseits Betriebe, die ein E-Mobil im Rahmen des Projektes bestellen und zur Vermietung 

anbieten möchten und andererseits Sponsoren. Ein Marketingpaket soll das Angebot bewerben. 

Ein Gespräch mit Akteuren aus dem Amt Eider zum Thema „Eiderwanderweg“ hat ergeben, dass 

zahlreiche Hürden für diese Idee bestehen. Der Eider-Treene-Verband wird das weitere Vorgehen mit 

dem Deichamt besprechen und mit diesem klären, ob eine touristische Gestaltung und Bewerbung 

eines Wanderweges entlang der Eider grundsätzlich möglich ist.  

Das Projekt „Schatztruhe Binnenland“ wird durch den Schleswig-Holstein Binnenland-Tourismus (SHBT) 

geplant. Ziel ist die touristische Inwertsetzung von Natur- und Kulturerlebnissen auf dem Land. Für das 

Projekt konnte eine Förderung durch das Wirtschaftsministerium akquiriert werden. 

Im Rahmen von „Eingecheckt und aufgedeckt“ werden derzeit die Printprodukte (Urlaubskochbuch und 

Hofladenkarte) nachgedruckt, da die Nachfrage sehr hoch war. Für die anstehenden Messen und die 

neue Saison stehen sie damit in neuer Auflage zur Verfügung. Das Projekt wurde mit einer Blogger-

Kampagne beworben. Mehrere Reiseblogger waren zu Gast in der Region, haben im Hofladen 

eingekauft und in der Unterkunft mit dem Urlaubskochbuch gekocht.  

Seit Oktober läuft das Projekt „Schaffung von Erlebnisangeboten für die Radfernwege“, das mit EFRE-

Mitteln gefördert wird. Ziel ist die Schaffung von Sternradtouren am Eider-Treene-Sorge-Radweg, der 

Grenzroute und dem Wikinger-Friesen-Weg sowie deren Vermarktung. Unter anderem werden für die 

Radwege neue Homepages erstellt. Auch die Vermarktung des Kanutourismus gehört zu den Inhalten.   
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TOP 4  Blitzlicht - Was ist los in der Region? 

Christian Zehle, Tourismusverein Viöl und Umgebung e.V. 

Frau Brodersen verlässt die Tourist Information im Juni. Neu dazu kommt Erika Eckert, die sehr gut ins 

Team passt. Ab Januar kommt zusätzlich eine weitere neue Kraft zur Probe. Erfreulicherweise wurden 

die Mittel für den Betrieb des Tourismusvereins erneut durch das Amt Viöl bewilligt. 

Marianne Budach, Gebietsgemeinschaft Grünes Binnenland e.V. 

Aktuell stehen die Besuche von Tourismusmessen in Mannheim und Oldenburg sowie der Grünen 

Woche in Berlin auf der Agenda. Der Buchungsumsatz konnte 2017 noch einmal deutlich gesteigert 

werden. Unter anderem wird dies auf die Integration von Unterkünften auf booking.com zurückgeführt. 

Carolin Kühn und Anja Andersen, Tourismusverein Friedrichstadt und Umgebung e.V. 

Nach dem Weggang von Geschäftsführerin Anke Stecher wurde nun mit Carolin Kühn eine sehr gute 

Nachbesetzung gefunden. Die Homepage des Vereins soll 2018 erneuert werden. Darüber hinaus ist 

eine Qualitätsoffensive geplant, die nach innen und außen wirken soll. Ziel ist die Vermittlung von 

Authentizität als wesentlichem Merkmal von Friedrichstadt Tourismus. Auch der Masterplan Tourismus 

des NIT soll umgesetzt werden. 

Uwe Paulsen, Bargener Fährverein e.V. 

Herr Paulsen bemängelt, dass trotz der Forderung nach einer hauptamtlichen Kraft für den Tourismus 

im Amt Eider eine solche Stelle bisher nicht geschaffen wurde. Auf der Bargener Fähre wurden 2017 fast 

4.000 Gäste transportiert. Besonders beliebt sind seit einiger Zeit die Hochzeiten auf der Fähre, die 

offiziell für Trauungen anerkannt ist. Das Angebot des Fährvereins soll grundsätzlich erweitert werden, 

um die Verweildauer der Gäste zu erhöhen. Unter anderem ist die Weiterführung des Angebotes „Fähre 

und Wagen“ geplant, hier haben sich für das kommende Jahr bereits 12 Reisegruppen angemeldet. Die 

Delver Kirche wird immer mehr besucht, ihre Besichtigung soll nach Möglichkeit in Angebote des 

Fährvereins aufgenommen werden. Für 2019 ist eine Neubeschaffung der Fähre geplant, derzeit gibt es 

Gespräch mit der AktivRegion Eider-Treene-Sorge und der Umweltlotterie Bingo für eine Förderung. 

TOP 5  Veranstaltungen, Ausblick, Sonstiges 

Der nächste AK Tourismus wird voraussichtlich im Frühjahr in Delve stattfinden, eine Einladung wird 

rechtzeitig verschickt. 

Frau Budach und Herr Drees bedanken sich bei den Mitgliedern des AK Tourismus für die Teilnahme an 

der Sitzung, wünschen eine schöne Weihnachtszeit und schließen die Sitzung gegen 17:00. 

 

gez. Budach       gez. Drees    

Marianne Budach      Yannek Drees 
Vorsitzende AK Tourismus     Protokollführer 


